



## Jahresbericht 2013 der Körmeisterobfrau

### Ausdauerprüfung

An der Ausdauerprüfung der OG Bern vom 20.04.2013 starteten insgesamt 11 Teams. Die nachstehenden Boxer mit ihren velofahrenden Compagnons haben alle bestanden:

Arris v.d. Andreashöhe	Rea Roth
Brana v.d. Andreashöhe	Susanna Roth
Osira v. Storcheneegg	Franco Carritiello
Isa vom Dronsberg	Frank Becker

Sie haben uns gezeigt, wie viel Spass es machen kann, mit seinem Vierbeiner die 20 km Fahrradtour zu absolvieren. Herzliche Gratulation!

### Zuchtzulassungen

In diesem Jahr waren wir an den 3 ZTP-Tagen bei den Ortsgruppen Aargau, beider Basel und Waadt zu Gast. Für die jeweils sehr gute Organisation und die kulinarischen Highlights möchte ich mich ganz herzlich bedanken.

Insgesamt wurden 36 Boxer vorgeführt; die Details können der nachstehenden Tabelle entnommen werden.

Ort/Lieu	Teilnehmer Participants		zurück- gestellt/ ajourné(e)		nur Wesen Caractère seul		Wesen nicht bestanden/ Caractère non admis		.best. Formw. nicht stand. non admis		nur Formwert/ Beauté seule		Wesen+FW / Caract.+ Beauté		Körstufe 2 Niveau de Sélection 2	
	R/M	H/F	R/M	H/F	R/M	H/F	R/M	H/F	R/M	H/F	R/M	H/F	R/M	H/F	R/M	H/F
Ecublens	2	4							2					4		
Aarau		5		1				1						3		
Basel	7	18			3	2							4	16		
Total	9	27		1	3	2		1		2			4	23		

Bei der Wesensbeurteilung derjenigen Boxer, welche die Prüfung bestanden haben, konnten folgende Qualifikationen vergeben werden:

4 x vorzüglich, 22 x sehr gut, 7 x gut und 1 x befriedigend. Eine Hündin wurde zurückgestellt und 3 Rüden und 2 Hündinnen werden altersbedingt die Formwertbeurteilung später in Angriff nehmen.

Neu in der Schweiz zur Zucht zugelassen wurden in diesem Jahr 27 Boxer, und zwar:

Rüden gelb	1
Rüden gestromt	3
Hündinnen gelb	10
Hündinnen gestromt	13

davon importiert:

1 gelbe Hündin (Frankreich)  
2 gestromte Hündinnen (Deutschland)

Wie auch in der vergangenen Zeit festgestellt, beeindruckten die Hunde im grossen und ganzen durch gute Grösse und durch gut eingeteilte, typvolle Köpfe. Aufgefallen sind wieder vermehrt Boxer mit nur ausreichender Knochenstärke. Bei den Gebäuden sollten wir – wie schon oft betont – die Winkelung und Stellung der Hinterhand und deren Bemuskelung im Visier haben.

Reden wir über das Wesen des Boxers, so gebrauchen wir gerne Bezeichnungen für Eigenschaften wie temperamentvoll, lustig, ausgelassen, spielfreudig und mutig. Lassen wir - d.h. Wesensrichter und die Zucht- und Körkommission - jeweils am Ende einer Saison die Anlässe Revue passieren, so wird immer wieder die teilweise mangelnde Bindung zwischen Hund und Besitzer vorgebracht. Auch ein fröhlicher, ausgelassener Boxer sollte auf das Heranrufen seines Besitzers innerhalb einer kurzen Zeit reagieren. Man kann sich teilweise schon die Frage stellen wie es möglich sei, mit diesen Hunden ohne Leine spazieren zu gehen und sie bei Bedarf problemlos zurück zu rufen! Auch ein temperamentvoller Boxer sollte das Messen und Begutachten der Augenfarbe und des Gebisses cool und ruhig über sich ergehen lassen können.

Anlässlich des „Boxertages“ vom 29.6. konnte uns Angelika Hartmann wiederum mit ihrem Vortrag begeistern. Anatomie und Bewegung der Hunde bildeten den Hauptteil ihres Referates unter Einbeziehung der durch Herrn Prof. Dr. Martin S. Fischer der Friedrich-Schiller Universität in Jena/D erstellten Video-Aufnahmen.

Erfreuliches gibt es auch in diesem Jahr über **Kira v. Storcheneegg** und deren Besitzerin Iris Storchenegger zu berichten. An der diesjährigen ATIBOX-Fährtenhund-Weltmeisterschaft vom 9.-10. November in Gross Kreuz (Berlin) gewann sie mit 93 von 100 Punkten die Silbermedaille und den Vize-Weltmeister-Titel. **Herzliche Gratulation an Iris Storchenegger und das ganze FH-Swiss-Team.**

Bei all denen, die aktiv mithelfen, dass es auch in der Zukunft gesunde, fröhliche und imponierende Boxer geben wird, möchte ich mich ganz herzlich bedanken.

Ginette Hufschmid  
Körmeisterobfrau